

# GAZETA DE MADRID

DEL VIÉRNES 17 DE DICIEMBRE DE 1790.

*Bender 24 de Octubre.*

**A**cabamos de recibir noticia de una victoria importante conseguida en el Cuban por las tropas Rusas que manda el Mayor general Hermann, á quien el General Balmen encargó esta expedicion. El Exército aliado Turco y Tártaro militaba baxo las órdenes del célebre Seraskier Ulamenk Batal Baxá, y su destino era hacer algunas incursiones en las provincias meridionales y Tártaras pertenecientes actualmente á la Rusia. Dióse la batalla el 10 ó el 11 de Octubre á corta distancia del rio Cuban, y cerca del parage por donde lo habia pasado el mencionado Seraskier. Aunque las fuerzas enemigas eran muy superiores, consiguieron las de Mr. Hermann un completo triunfo, derrotando enteramente á los Turcos, y apoderándose de todo su campamento y bagages, de 30 piezas de artillería y de los víveres y municiones. Asimismo hizo nuestro General al pié de 2000 prisioneros entre Oficiales y soldados, quedando en este número el mismo Batal Baxá, con toda su comitiva, el qual será conducido al campamento del Príncipe Potemkin que así lo ha mandado. Se esperan noticias circunstanciadas de este suceso, uno de los mas gloriosos que han tenido en esta guerra los Exércitos Rusos si se atiende á la desigualdad de fuerzas. Aseguran que las de los enemigos pasaban de 20000 hombres.

Sobre las márgenes del Danubio siguen con vigor las operaciones marciales dirigidas por el mismo Feld Mariscal Príncipe Potemkin. Los atrincheramientos exteriores de Kilia están en poder de nuestras tropas desde el 15 de este mes, pero esta ventaja nos costó mucho; en el asalto quedó herido de muerte Mr. Muller, General de Artillería, padre de un Oficial del mismo nombre que perdió la vida con igual gloria en la toma de Oczakow. El Teniente General Gudowitsch le succede en el mando y en el sitio de aquella plaza. Las baterías que se han levantado contra ella hacen un fuego muy vivo, y ademas por el Danubio se adelanta una esquadrilla con el fin de acometerla por aquel lado: de suerte que se juzga no resista mucho tiempo. Segun se presenten las circunstancias, seguirán los Rusos sus empresas haciendo una campaña de invierno, ó se retirarán á quarteles. Entretanto avanzan en su marcha varios cuerpos de nuestras tropas, y están hechas las disposiciones para que todos puedan obrar á un mismo tiempo.

La carta que los Mariscales de la Confederacion dirigieron á los Palatinados y distritos recomendándoles el Elector de Saxonia para Rey de Polonia estaba concebida en estos términos.

„Señores y hermanos. Despues de haber expedido con fecha de 24 de Setiembre último, segun orden de los Estados juntos en Dieta, una circular preguntando á la Nacion si con la mira de precaver los interregnos era de parecer se nombrase un sucesor al Trono durante la vida de nuestro augusto Rey, nos hallamos nuevamente encargados por la voluntad unánime de la misma Dieta de proponer á todos los Palatinados, tierras y distritos juntos en las Dietinas, que han de celebrarse el 16 de Noviembre próximo, el Serenísimo Elector de Saxonia como candidato al Trono de Polonia despues del actual Rey, cuya vida llegue á ser muy dilatada.

„Una orden tan importante es para nosotros una obligacion y ley de ser los fieles intérpretes de los sentimientos unánimes de los Estados, como tambien de la benevolencia y solicitud del mejor de los Reyes, verdadero padre de la patria, quien por el afecto mas generoso á la Nacion no solo no se opone al deseo general de la Dieta, sino que ademas ha querido abstenerse de presentar ningun candidato, para que así la Nacion use de la plenitud de sus derechos dirigidos á impedir los inconvenientes á que nos exponen los interregnos, y que parece nos amenazan en las circunstancias actuales.

„En vista de esto, y queriendo los Estados confederados desvanecer, en un negocio de tanta importancia, hasta la sombra de las sospechas, al informar á la Nacion de los deseos unánimes de la Dieta, para precaver que los artificios y tramas extrangeras destruyan un plan que tanto se apetece, han resuelto advertir á todos los Palatinados, tierras y distritos que, segun las ideas pesadas con solidez á favor de los intereses de la patria, creen que entre todos los candidatos es el Serenísimo Elector de Saxonia en quien la Polonia debe poner los ojos. No obstante, de ningun modo intentan los Estados confederados coartar por esta declaracion, enteramente franca, la voluntad de los Palatinados, tierras y distritos; ántes bien han convenido en conformarse con los deseos de la Nacion, y en no decidir sino en vista de lo que resuelva así sobre el primer punto que se le propuso, como sobre la presente insinuacion.

„Por demas seria ponderar á los ilustres Palatinados, tierras y distritos las qualidades personales del Serenísimo Elector de Saxonia, pues bien sabe la Nacion que quando se habla de él, se habla de un nieto y de un biznieto de dos Reyes nuestros: de un descendiente de los Jagellones y del gran Sobieski; por consiguiente se trata de un Príncipe que teniendo la sangre, el carácter y la educacion Polaca, sabiendo ademas la lengua nacional, conserva el afecto mas puro á nuestra patria. Aliado con las Casas mas poderosas de Europa, y mereciendo general consideracion no ménos por sus enlaces que por sus prendas personales, será el apoyo mas firme de la integridad de nuestros Estados; y como tiene á la vista un Rey ciudadano á quien ha de suceder, se acostumbrará desde  
„lue-

„luego á reynar como debe en una Nacion libre, en caso que llegase á conciliarse el afecto y consentimiento de los ilustrés Palatinados, tierras y distritos. Habiendo cumplido las órdenes que nos encargaron, os manifestamos el particular deseo de convenceros de nuestro aprecio y consideracion.”

*Viena 17 de Noviembre.*

El Emperador hizo el 10 del corriente su entrada pública en Presburgo, á donde habian llegado el dia éntes la Archiduquesa Maria Christina y el Duque de Saxonia Teschen su esposo. La Emperatriz no ha podido emprender el mismo viage, como lo tenia pensado, á causa de estar indispuesta y haberla aconsejado los Médicos todo sosiego. Antes de ayer se verificó la ceremonia de la coronacion del Rey de Hungría con todo el lucimiento y magnificencia de que podia ser susceptible. Los Húngaros han dado con este motivo los testimonios mas patentes y repetidos de su afecto y respeto á S. M. I., quien á fines de esta semana se restituirá aquí con toda su familia, excepto el Archiduque Leopoldo que permanece en Hungría como Palatino del Reyno, en virtud del nombramiento á que procedieron los Estados el dia 11. SS. MM. Sicilianas, que presenciaron tambien la coronacion, saldrán de Presburgo con el Emperador: la Reyna volverá á esta Capital, pero el Rey sigue hasta Praga para ver aquella Ciudad.

El 6 del corriente llegó aquí el Príncipe de Saxonia Cobourg, y así en la Corte como en el público fué recibido con los honores y señales de aprecio que podia esperar el vencedor de los Turcos y el conquistador de Moldavia y Valaquia. Despues se transfirió á Presburgo para asistir al mencionado acto de coronacion, y encargarse al mismo tiempo del mando general de Hungría.

Ha regalado S. M. I. al Conde de Podwils, Ministro que fué de Prusia en esta Corte, una caja de oro con su retrato guarnecido de brillantes. El Baron de Jacobi, Ministro Electoral de Brandemburgo cerca del Emperador, ha presentado sus credenciales en calidad de Enviado de S. M. Prusiana, reuniendo en sí ámbos Ministerios.

Los 14 batallones de tropas Alemanas que tuvieron orden de pasar de Valaquia á Transilvania, han llegado á esta última Provincia.

*Brandemburgo 14 de Noviembre.*

Todas las tropas que se hallan en la Prusia Real permanecerán en sus cuarteles de invierno. El Ejército de Pomerania subsiste tambien en aquella Provincia, excepto los Regimientos de Dragones de Lottum, Gilsa y Norman, que se restituyen á sus respectivas guarniciones, pero quedando en el pié de guerra.

El General Brunig á quien se ha dado el mando de las tropas situadas en los contornos de Dantzick ha establecido su cuartel general en Stalpe.

*Hamburgo 14 de Noviembre.*

Avisan de Stockolmo que se ha despachado de allí á Constantinopla una embarcacion con regalos para el Gran Señor. Añaden que las tropas Suecas que estuvieron en Finlandia al retirarse de aquella provincia pa-

deciéron muchísimo por los temporales y la excesiva humedad que introduxo en ellas enfermedades y grande mortandad. Los Oficiales de la propia nacion que en el año de 1788 opusieron una resistencia muy débil á las tropas Dinamarquesas, que invadieron la Provincia de Bohus, han sido sentenciados por el Consejo de Guerra, el qual ha depuesto de sus empleos al Coronel Tránefeld, al Teniente Coronel Baron de Triensdorf, y al Mayor Funck.

Segun cartas de Varsovia parece que la determinacion de la Dieta sobre elegir un sucesor al Trono de Polonia durante la vida del actual Soberano ha dado motivo á varios empeños y movimientos de algunas Cortes. Aseguran que las de Petersburgo y Berlin hacen cada una de por sí los mayores esfuerzos para tener gratos á los Polacos; y que deseando la primera recayga la eleccion en un Príncipe hijo del Gran Duque de Rusia, ofrece restituir aquella parte de Polonia que le tocó en el famoso repartimiento del año de 1772. Este proyecto dicen tiene á su favor un partido que cada dia se aumenta; pero varios Magnates del Reyno, que son de la faccion Prusiana, proponen para sucesor del Trono al Príncipe Luis, hijo 2.<sup>o</sup> del Rey de Prusia. Sin embargo el mayor número de votos está por el Elector de Saxonia, y se cree sea el que reuna los de toda la Nacion, á la qual se ha consultado sobre un asunto que tanto la interesa.

*Francfort 20 de Noviembre.*

Háblase de varias reformas en el Gobierno de las Ciudades del Palatinado, y se dice que el Elector se propone incorporar con la Regencia de Amberg las de Neuburgo, y Sultzbach.

Ha habido alguna mudanza en el Ministerio de la Corte de Dresde. El Despacho de los Negocios extrangeros se ha confiado al Conde de Loss, el de la Guerra al General Schiebelt, y el de lo interior del Electorado al Baron de Gutschmid.

Algunos avisos de Viena expresan que el Baron de Thugut ha salido de allí para Bucharest con nuevas instrucciones del Emperador.

Las últimas noticias de Rusia vuelven á hacer mencion de que en Livonia se juntan al pié de 30<sup>000</sup> hombres baxo las órdenes del General Igeltrom: otro Exército de unos 40<sup>000</sup> se dirigirá hácia las fronteras de Polonia; finalmente añaden que en el Gobierno de Kiovia se forma un campamento de 20<sup>000</sup> combatientes.

Léese en varios papeles periódicos de Alemania que el Rey de Prusia ha mandado publicar en todos sus Estados un método para restaurar la vida á las personas sofocadas ó heridas de rayos y aparentemente muertas, el qual se ha comprobado con reiteradas experiencias en Polonia y en Silesia. Consiste este descubrimiento en desnudar al instante al paciente, y abriendo un hoyo en tierra arenosa, tenderle en ella cubriéndolo todo con 4 ó 6 dedos de la misma tierra, excepto el rostro, que debe rociarse á ratos con agua fresca. Si le queda aun algun resto de vida, se restablece al cabo de tres horas á mas tardar.

*Lóndres 22 de Noviembre.*

Ha hecho S. M. una promocion de tres Pares de la Gran Bretaña: el Lord

Lord Henrique Digby ha sido creado Vizconde de Coleshill y Conde Digby ; el Lord Lovaine , que era Baron de Alnwick , ha sido promovido á Conde de Beverly ; y el Vizconde Gage á Baron de Highmadow , cuyo título pasará á su sobrino.

Los derechos de Aduana , sisas , papel sellado , y otros accesorios , han sido en el segundo trimestre de este año de ménos producto que en el correspondiente del año anterior , pues en el de 1789 ascendieron á 3.665,234 libras esterlinas , y en el de 1790 no pasaron de 3.230,672 libras , resultando una diferencia de 434,562 esterlinas de ménos.

El Virey de Irlanda se transfirió á principios de este mes desde Dublin á Glasmanogue para poner la primera piedra del canal Real que pasa por aquel pueblo. Le acompañaba un destacamento de las tropas que están de guarnicion en Dublin. Así que llegó le entregaron una paleta de albañil de plata , para que cimentase la piedra que colocó por su mano : en ella habia una plancha de cobre con una inscripcion expresando el dia de esta ceremonia y el nombre del Virey. Hubo salva de artillería y muchos regocijos del pueblo. Despues de gratificar á los trabajadores , se restituyó aquel xefe á la Capital de su Reyno.

Hay cartas de la India que aseguran haber el Lord Cornwallis disuelto el Consejo de Madras.

*Paris 3 de Diciembre.*

La Sociedad de Agricultura de esta Ciudad presentó el 22 de Noviembre al Sr. Delfin el modelo de un molino de mano , inventado por Mr. Durand y su hijo ; y en esta ocasion Mr. Parmentier , Director de la Sociedad , dirigió á dicho Príncipe el siguiente discurso.

„Dedicada siempre la Real Sociedad de Agricultura á promover la  
 „felicidad de los habitantes del campo , y la perfeccion de sus útiles ta-  
 „reas , tiene la honra de presentar á V. A. el modelo de una máquina  
 „preciosa , imaginada y construida por los Sres. Durand. Si el arado es  
 „el primer instrumento de la labranza , arte que obliga por decirlo así á  
 „la tierra á producir , siendo á un mismo tiempo el origen de la fuerza  
 „de los Imperios , de la opulencia de las Naciones , de las felicidades de  
 „la vida y de la prosperidad pública ; el molino , que forma el comple-  
 „mento de los aperos de agricultura , prepara las cosechas y las con-  
 „vierte en subsistencia de los pueblos. Por consiguiente merece la apro-  
 „bacion y acogimiento de un Príncipe amado , que es la esperanza de  
 „la Francia porque reúne á sus felices disposiciones la ventaja de tener  
 „á su vista el exemplo de todas las virtudes.”

*Roma 17 de Noviembre.*

Antes de ayer salió de aquí para su destino de Ministro plenipotenciario de España en Nápoles Marques de Matallana con toda su familia , habiendo sido muy obsequiado en esta Capital así por los Ministros extranjeros como por varias personas de la principal Nobleza.

En la Iglesia Imperial Alemana de esta Ciudad se están preparando magníficos adornos , hechos por dibuxos del arquitecto Belli , para cantar en ella el *Te Deum* por la eleccion del nuevo Xefe del Imperio.

De la Imprenta de la Congregacion de Propaganda ha salido á luz el

tomo 3.<sup>o</sup> del Museo Pio-Clementino Vaticano, una de las obras pertenecientes á bellas artes que goza mayores aplausos de los inteligentes.

La noche del 4 de este mes se padeció en Arpino un gran incendio que reduxo á cenizas la sacristía de la Catedral de S. Miguel, siendo inútiles quantos esfuerzos se hicieron para atajar los progresos de las llamas, á causa del grande incremento que tomaron desde los principios. Quedáron quemados los ornamentos sagrados, y derretida toda la plata.

*Valladolid 3 de Diciembre.*

**L**a Real Academia Geográfico-Histórica de Caballeros de esta Ciudad celebró el 4 del mes último su anual Junta pública, dando principio á ella el Marques de Gallegos, Director, con un discurso en elogio del Rey nuestro Señor. El Marques de Torreblanca leyó una Disertacion sobre la nueva máquina geocíclica inventada por Mr. Canebier; D. Francisco Villanueva un Discurso histórico-crítico sobre la sucesion, y renuncia del Reyno de Sicilia hecha por D. Jayme II Rey de Aragon, llamado el Justo; y se concluyó el acto leyendo D. Joseph Rodríguez Valderábano un Catálogo de los cosmógrafos, astrónomos, y geógrafos españoles, dirigido por D. Diego de Sierra. Mereció esta funcion literaria el mayor aplauso de su numeroso y erudito concurso.

*Madrid 17 de Diciembre.*

**D**esde el Mártes antecedente en que se comunicó al público la sensible noticia del insulto epiléptico que sobrevino al Sr. Infante D. Antonio, continuó S. A. sin particular novedad hasta las tres de la mañana del Miércoles siguiente, que le repitió el mismo accidente; y aunque desde entónces ha continuado con alivio, no podemos lisonjearnos de que se halle fuera de riesgo.

El Rey se ha dignado conférir la Tenencia Coronela del Regimiento de Infantería de Toledo al Sargento Mayor del mismo Cuerpo, graduado de Teniente Coronel, D. Francisco de Eguía: Compañía de Granaderos en el de Galicia á D. Alexandro Gomez de Barreda: de Fusileros en el de Extremadura á D. Alonso Valdes: en el de Zamora á D. Luis Valdes, Caballero Page de S. M.: en el de Lisboa á D. Gerónimo Valladárez: en el de Asturias á D. Manuel Eligio de la Puente, D. Pedro Grimarest, Don Fernando España, D. Manuel Bermejo y D. Francisco Pallares; y empleo de Capitan segundo en el Suizo de S. Gall á D. Francisco Caspar.

S. M. se ha dignado nombrar á D. Joseph Miret para que sirva la Vara de Alcalde mayor mas moderno de la Ciudad de Cádiz.

*En América.* S. M. se ha servido nombrar para el Obispado de la Paz al Sr. D. Alexandro Ochoa y Murillo, Obispo de Sta. Cruz de la Sierra: para este al Sr. D. Ramon Joseph de Estrada, Canónigo Penitenciario de la Catedral de Charcas: para el de la Ciudad de Guamanga al Sr. Don Bartolomé Fabro de Palacios, Dean de la referida Iglesia de la Plata: para el Deanato de la Catedral de Tucuman á D. Lorenzo Suarez Cantillana, Arcediano titular de la misma: para este Arcedianato á D. Joseph Antonio Ascazubi, Dignidad de Chantre: para esta resulta á D. Joseph Lino Esteban de Leon, que obtenia igual Dignidad en la de Buenos-Ayres: para la Maestrescolía de la Sta. Iglesia de Popayan á D. Miguel Joseph

seph Valencia, Tesorero de la misma: para esta Tesorería á D. Joseph Cuero y Caicedo, Canónigo Penitenciario de la de Quito: para el Decanato de la de Truxillo á D. Santiago Granados, Arcediano titular de la propia Iglesia: para este Arcedianato á D. Simon del Valle, Chantre de ella: para esta Chantría á D. Eusebio Bracamonte, Canónigo de la propia Iglesia: para el Deanato de la de Antequera de Oaxaca á D. Fermin Joseph Fuero, Chantre de dicha Catedral: para esta Chantría á D. Sebastian Sanchez Pareja, Tesorero de la misma: para la Tesorería que este obtiene á D. Joseph Solis y Gorospe, Canónigo de la referida Iglesia: para una Canongía de gracia de la de la Concepcion de Chile á D. Jacinto Morillo, Cura Rector de la misma Catedral: para una Racion de la de México á D. Andres Luis Fernandez de Madrid, Medio-Racionero de ella: para esta Media-Racion á D. Ciro Ponciano de Villaurrutia, Racionero de la Colegiata de Guadalupe de la misma Ciudad: para otra Racion de la misma á D. Juan de Sarria y Alderete, Medio-Racionero de ella: para esta Media-Racion á D. Joachín Joseph Ladron de Guevara, Cura interino en aquel Arzobispado: para otra Racion de la de Guamanga á D. Agustin Dávalos Chauca, Cura y Vicario que fué de una Doctrina de Indios en el Arzobispado de Lima; y para una Media-Racion de la de Quito á D. Manuel Esteban de Vivanco, Cura Párroco de Ambocas y Catachóa en la propia Diócesis.

Igualmente para completar el número de los treinta Agentes de Indias, establecidos por Real Cédula de 15 de Julio de 1778, se ha dignado S. M. nombrar á los sugetos siguientes: D. Juan Ventura Cañas, D. Manuel Antonio Echeverría, D. Matias Cuende, D. Jacinto Sanchez Tirado, D. Andres Blazquez, D. Joseph Llorente Perez, D. Pedro Alcántara Perez Delgado, D. Manuel Rodrigo Espinosa, D. Tiburcio Alonso Abad, D. Sebastian Martinez de Roxas, D. Ramon Rodriguez Prieto, D. Ramon Teodoro Moreno, D. Saturio Angel de Velasco, y D. Vicente Frisé.

---

*Artificium poeticum ad Scripturas Divinas in promptu habendas accommo-*  
*datum: auctore R. P. Fr. Alexandro Villadeo, Dolensi ex Britannia minori, Or-*  
*dinis S. Francisci alumno, circa annum Domini 1240. El objeto de este índice*  
*ó prontuario se dirige á auxiliar la memoria por medio de unos versos artifi-*  
*ciales para saber inmediatamente á que libros y capítulos de toda la Biblia corres-*  
*ponden los textos ó sentencias de ella, de suerte que en cada palabra de que se*  
*componen dichos versos explica el número del capitulo de la Biblia y su conte-*  
*nido; y al fin de este índice se hallan seguidos los mismos versos para tomarlos*  
*con mas facilidad en la memoria, á la manera que lo están en la Historia de*  
*España, traducida por el P. Isla. Se hallará á 4 rs. encuadernado en papel en la*  
*Librería de Mafeo, carrera de S. Gerónimo; y en Alcalá en la Imprenta de la*  
*Real Universidad.*

Nueva tarifa ó regulacion de los precios de los medicamentos simples y compuestos que se despachan en las boticas de estos Reynos, formada por el Tribunal del Real Proto-Medicato en su Audiencia de Farmacia, reducida á la mayor equidad así hácia al público como hácia los facultativos, con arreglo al estado actual de las cosas, para evitar rebaxas inconstantes ó especiosas que ge-

neralmente se prohíben; ilustrada con otras declaraciones conducentes, y mandada observar desde el día de la publicación por decreto del mismo Tribunal auxiliado con Real Despacho de los Señores del Consejo. Se hallará á 5 rs. en la Escribanía del Proto-Medicato, calle del Tesoro, casa de la cadena.

Observaciones sobre las bellas artes entre los antiguos hasta la conquista de Grecia por los Romanos. Asunto propuesto en la cátedra de Historia literaria de los Reales Estudios de Madrid: parte 2.<sup>a</sup> Contiene las observaciones sobre la pintura entre los Griegos, leida por D. Isidoro Bosarte en el día 15 de Junio de 1790. En esta parte persuade el autor la igualdad de los pintores Griegos á los escultores; discurre sobre el método de estudios del diseño y pintura en las escuelas Griegas, y comparándolo con el de los modernos descubre las causas de haberse quedado los modernos inferiores á los antiguos. Divide las clases de los pintores Griegos; hace juicio de sus obras é invenciones, y da un resúmen de la historia del arte por las olimpiadas, explicando al mismo tiempo algunos pasajes mal entendidos de varios escritores que interpretaron á Plinio: en 8.<sup>o</sup> de 100 páginas. Se hallará con el antecedente, que trata con el mismo orden de la escultura entre los Griegos, en casa de Baylo, calle de las Carretas. Su precio 3 rs.

Menosprecio de la Corte y alabanza de la aldea, en el qual se tocan muchas y muy buenas doctrinas para los hombres que aman el reposo de sus casas, y aborrecen el bullicio de las Cortes: copilado por el Ilmo. y Rmo. Sr. D. Antonio de Guevara, Obispo de Mondoñedo &c.: 6.<sup>a</sup> impresion: un tomo en 8.<sup>o</sup> Se hallará en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe; y en el puesto de Cerro calle de Alcalá.

D. Raymundo el entremetido, al buen entendedor; papel inédito de Don Francisco de Quevedo Villegas. = Oracion en alabanza de las eloqüentísimas obras de D. Diego Saavedra Faxardo: la escribió el Dr. D. Gregorio Mayans y Siscar. Véndense á 3 rs. cada una en las Librerías de Orce, calle de las Carretas; y de Castillo, frente á S. Felipe.

Juguetes de la niñez y travesuras del ingenio de D. Francisco de Quevedo Villegas, corregidas de los descuidos de los trasladadores, y añadidas muchas cosas que faltaban conforme á sus originales despues del nuevo catálogo. Se hallarán en las Librerías de Castillo, frente á S. Felipe; de Cerro, calle de Cedaceros; en su puesto calle de Alcalá; y en el del Diario frente á Sto. Tomas.

La inocencia triunfante: comedia nueva en dos actos, con loa y saynete, reducida á quatro hombres solos para casas particulares. Esta pieza cuyo asunto es serio, su estilo claro, y su execucion fácil, se hallará en la Librería de Quiroga, calle de la Concepcion; y en Sevilla en la de Caro, Vazquez y Compañía. El saynete se vende suelto.

Estampa alusiva al felicísimo parto de la Reyna Ntra. Sra. siendo Princesa, en que dió á luz al Infante D. Carlos Maria de la Cabeza Isidro, hijo segundo de SS. MM., y á la pública solemne accion de gracias que hicieron personalmente sus augustos padres á los Santos Patronos de Madrid S. Isidro Labrador y Sta. Maria de la Cabeza en su Real Iglesia de esta Corte el 12 de Junio de 1788. Va un compendio de esta accion tan tierna y religiosa de SS. MM. con todos los nombres del recién nacido, formando con las líneas impresas un adorno de arquitectura por todos los lados de la estampa, en cuya parte superior se ven las urnas de los sagrados cuerpos de los Santos, dispuesto por D. Joachín Móles, Presbítero, y grabada la lámina por D. Juan Palomino, Académico de mérito de la Real Academia de S. Fernando. Se hallará en casa de Blanques, calle de las Carretas número 2.